


 

Уважаемые жители Дмитровского округа! Дорогие друзья! 

Рад приветствовать всех присутствующих в зале и тех, кто смотрит нас в прямом эфире. 

Традиционно после ежегодного Обращения нашего губернатора Андрея Воробьёва я 
выступаю со своим отчётом.  

Начать хочу с того, что на 27-й Конференции регионального отделения партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» мы с коллегами единогласно выбрали кандидата на предстоящие выборы 
Губернатора Московской области.  

Нашу партию представит действующий глава региона Андрей Юрьевич Воробьев.  

Сильный лидер, чью кандидатуру поддержал Президент России Владимир Владимирович 
Путин.  

Главный принцип работы Андрея Воробьева – ЖИТЕЛЬ ВСЕГДА ПРАВ!  

Именно на его мнение мы опираемся в нашей работе. 

Слышать и слушать жителей — это приоритет, которым вся команда Губернатора 
руководствуется с самого начала работы. 

Сегодня мы поговорим о том, что уже сделано и как изменился наш округ, обозначим 
задачи, которые МЫ ВМЕСТЕ будем решать. 

 БЛОК «СВО» 

В Дмитровском округе более 164 тысяч жителей.  

Это предприниматели, волонтеры, воспитатели, строители, студенты, 
правоохранительный блок и представители многих других профессий.   

Конечно, сегодня особая роль у наших защитников отечества, которыми мы гордимся, 
переживаем за них.  

Уже не раз говорил о том, что дмитровчан всегда отличают доброта и неравнодушие.  

С первых дней СВО жители округа активно поддерживают наших бойцов. И для меня это  
- особая гордость.  

Но самая большая благодарность – нашим бойцам.  

Спасибо вам, ребята, и от меня, и от имени всех жителей за то, что вы – защищаете нас.  

Низкий вам поклон.   

В Дмитрове работает Центр поддержки участников СВО и их семей и филиал Фонда 
«Защитники Отечества».  

Здесь все мы как одна большая семья.  

Ребята, ждём вас скорее домой и верим, что победа будет за нами! 

КОНЕЦ БЛОКА 



 
БЛОК «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ» 

Каждую семью и каждого человека волнует тема здравоохранения.  

Её развитию уделяем пристальное внимание.  

Мы открыли консультативно диагностический центр для детей и региональный 
сосудистый центр на Север Подмосковья.  

Для удобства жителей открыты: поликлиника на улице Сиреневой и два модульных ФАПа 
в деревне Насадкино и селе Якоть – теперь жителям не надо никуда ехать, чтобы получить 
медицинскую помощь. 

При поддержке губернатора впервые выполнен капитальный ремонт терапевтического 
корпуса и травматологического пункта.  

Также приведён в порядок приёмный покой, отремонтирован морг, отделение неотложной 
наркологической помощи в Яхроме и посты скорой в Некрасовском и Яхроме.  

В прошлом году мы капитально отремонтировали поликлинику в Горках, соматическое 
отделение и отделение переливания крови.  

Медицину сегодня нельзя представить без современного оборудования.  

Мы продолжаем активно его обновлять.  

С девятнадцатого года закупили 273 единицы легкого и тяжелого медоборудования.  

В прошлом – 116. 

Кроме того, в округ поступили 16 новых машин скорой помощи, теперь у нас полностью 
обновлён весь автопарк. 

И эту работу мы продолжаем. 

В текущем году завершим ремонт взрослой поликлиники, приведём в порядок главный 
корпус психиатрической больницы в Яхроме и отремонтируем здание Дмитровского 
медицинского колледжа.  

Закупим и установим 97 единиц медоборудования.  

Кстати, мы уже завершили ремонт в детской консультации Синьковской больницы - его 
сейчас просто не узнать. 

Ведём активную работу по устранению дефицита медицинских специалистов — 71 
медику предоставили служебное жилье, 89 врачам компенсируем аренду жилья, в 
прошлом году шесть медиков стали участниками «Социальной ипотеки», выделяем 
земельные участки для строительства —  73 уже получены.  

Действует и программа «Приведи друга» - любой медработник получает единоразовую 
выплату за привлеченного в систему здравоохранения специалиста. Привёл человека - 
получил от 30 до 50 тысяч. 

Оказываем материальную поддержку студентам — будущим медикам.  



 
Закончив медвузы, они придут работать в наши поликлиники.  

Так, в прошлом году к нам пришли 4 врача.  

В этом году целевые направления в ВУЗы получили уже 18 дмитровчан. 

Все эти меры дают свои результаты: в прошлом году к нам пришли 97 врачей.  

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «ОБРАЗОВАНИЕ» 

В нашем округе работает 49 образовательных учреждений – это 102 здания.  

Каждый год к нам приходят почти 1000 деток.  

Сегодня – это более тридцати пяти с половиной тысяч юных жителей нашего округа.  

Для них мы строим и ремонтируем школы и детские сады. 

С девятнадцатого года открыли: детский сад «Колобок» на 230 мест, детский сад на улице 
Сенной на 75 мест.  

Впервые за 15 лет построили пристройку к школе № 3 на 175 мест.  

Капитально отремонтировали Яхромскую школу-интернат и детский сад «Родничок» - оба 
эти здания 60-х годов и ни разу капитально не ремонтировались. 

Мы вместе с депутатами с девятнадцатого года провели ремонты в каждом здании 
образовательного учреждения по программе «Инициативное бюджетирование».  

В прошлом году мы капитально отремонтировали школу №8 и детский сад «Колосок» в 
Новосиньково.  

На этот год у нас тоже амбициозные планы — завершаем строительство школы на 1100 
мест в 5-м мкр Дмитрова и на 550 мест в селе Озерецкое.  

Капитально отремонтируем Дмитровский техникум.  

Благоустроим территории школы № 8 и детского сада «Светлячок». 

У нас есть добрая традиция.  

Дополнительно каждый год из бюджета округа мы выделяем садам и школам по 250 
тысяч рублей на подготовку к новому учебному году.  

Уже не первый год Андрей Юрьевич отмечает высокий уровень образования в нашем 
округе.  

Сейчас в региональном ТОП-100 - две дмитровские школы — это гимназии «Логос» и 
«Дмитров».  

В прошлом году воспитатель детского сада «Дружок» Екатерина Казарова вошла в 
пятёрку сильнейших на Всероссийском конкурсе «Воспитатель года».  



 
В этом году Московскую область будет представлять тоже наш воспитатель – это Дарья 
Глебова из детского сада «Звездочка».  

За победу Дарьи и Екатерины детские сады и школы, входящие в ТОП-100 из местного 
бюджета, получили гранты по 5 миллионов рублей. 

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «СПОРТ 

Дмитровские спортсмены постоянно становятся участниками всероссийских и 
международных соревнований, где часто одерживают победу.  

Округ  гордится их достижениями! 

С девятнадцатого года мы отремонтировали раздевалки и тренировочный зал в Ледовом 
дворце, ФОК «Рогачево» и помещения на стадионе «Торпедо».  

Установили воркаут площадку в мкр. Внуковский.   

Закупили оборудование и инвентарь для «Динамо-Дмитров», ФОК «Свобода» и для 
спортивных школ Альберта Демченко и «Шуколово».  

В прошлом году установили спортплощадку на стадионе «Торпедо», провели ремонт 
внутренних помещений в спортшколе «Динамо-Дмитров», в ФОКе «Локомотив» и 
спорткомплексе «Дмитров». 

Закупили: три электрических подъёмника в здание Ледового Дворца, в спортивную школу 
«Шуколово» приобрели 2 ратрака, 10 снегогенераторов и другой спортивный инвентарь. 

В планах на этот год капитально отремонтировать бассейн «Бриз» и кровлю «Ледового 
дворца».  

И приступим к проектированию тренировочного зала для спортшколы «Динамо-Дмитров» 
на улице Подъячева. 

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «КУЛЬТУРА» 

Наша сфера культуры по праву считается одной из лучших в Московской области.  

В её учреждениях трудятся специалисты, преданные своему делу.   

В различных студиях и кружках занимаются не менее талантливые дети и молодежь.  

Была проделана огромная работа для того, чтобы они могли заниматься творчеством в 
комфортных и современных условиях. 

С гордостью хочу отметить наши главные изменения: 

С девятнадцатого года мы отремонтировали зал драматического театра, открыли 
библиотеку в мкрн. Махалина, в детскую школу искусств закупили музыкальные 
инструменты. 



 
В прошлом году благодаря поддержке Андрея Воробьева капитально отремонтировали 
детскую школу искусств.   

Также провели модернизацию Центральной библиотеки.  

Здесь появились: тихая зона, интеллектуальный зал с компьютерным классом, зал 
творчества и зона краеведения, а также современное книгохранилище.  

Отремонтировали фойе на втором этаже Центрального дворца культуры.  

Открыт новый Молодежный центр «Квартал».  

Это место, где  молодежь может собираться после учёбы, работы, чтобы пообщаться, 
заняться творчеством или принять участие в различных мероприятиях. 

В этом году планируем благоустроить территорию детской школы искусств, продолжить 
модернизацию Дмитровской центральной  библиотеки, отремонтировать кровлю дома 
культуры «Ермолино», фасад и цоколь музея.  

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «ДОРОГИ» 

Дмитровский округ — третий по территории муниципалитет в Подмосковье, и 
протяженность его дорог одна из самых больших в регионе.  

За последние четыре года мы отремонтировали 390 километров региональных и 
муниципальных дорог.  

Особое внимание традиционно уделяем сельским населенным пунктам.  

В этом году планируем привести в порядок 70 километров дорог.  

Весенне-летний-период – это активная фаза ремонтов не только дорог, но и мостов. 

Начиная с девятнадцатого года, мы уже отремонтировали 3 моста: 

• у п. Подосинки через «Канал имени Москвы» 

 

• на автодороге МБК-Синьково-Насадкино через р. Яхрома 

 

• на автодороге Клюшниково-Рогачево через р. Яхрома 

 

На этот год у нас планы завершить ремонт:  

• на автодороге  А-104-Москва-Дубна через р. Яхрома 

 



 
• на автодороге Рогачево-Трехсвятское через р. Сестра 

 

Планируем начать ремонт моста: на автодороге Целеево-Дьяково 

Всех нас волнует вопрос строительства нового Рогачевского моста — сейчас у жителей и 
гостей округа он вызывает недовольство  из-за постоянных пробок.  

Это происходит, потому что дорога по улице Ново-Рогачевская почти всегда загружена 
из-за переезда через железную дорогу.  

Наш губернатор поддержал предложение о необходимости проектирования с 
последующим строительством путепровода через железнодорожные пути Савеловского 
направления и мостов через канал им. Москвы и реку Яхрому — это позволит решить 
проблему заторов на единственном западном въезде в Дмитров.  

В этом году ведётся проектирование, в следующем – приступаем к строительству.  

Но есть еще один проблемный вопрос.  

Для заезда с ЦКАД на Дмитровское шоссе надо делать крюк, съезжая на бетонку.  

Перепробег составляет около семи километров.  

Плюсом на Дмитровке образовываются многокилометровые пробки в районе Икши, в 
которых, я уверен, тратить время в свой выходной приходилось каждому из нас.  

Для решения этой проблемы «Автодор» ведёт проектирование с последующим 
строительством дополнительной развязки — выход с ЦКАД на Московское малое кольцо 
и Дмитровское шоссе.  

Строительство запланировано начать в следующем году. 

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «ЖКХ» 

Традиционно одна из самых чувствительных сфер – ЖКХ.  

Чистые подъезды, качественная вода, тепло в доме, отсутствие аварий на сетях.  

Все это очень важно для наших жителей. 

Начиная с девятнадцатого года, мы отремонтировали 855 подъездов и провели капремонт 
310 многоквартирных домов.  

В планах на этот год – 133 подъезда и капремонт 53 домов.  

Программа «Чистая вода».   

С девятнадцатого года запущены 14 водозаборных узлов — эти мероприятия позволили 
обеспечить чистой водой более 118 тысяч дмитровчан — 71% от общего числа жителей 
округа.  



 
В этом году приступили к реконструкции ВЗУ в Дмитрове на улице Пушкинской  и в 
Яхроме на улице Рабочей.  

Работы планируем завершить летом следующего года.  

Также в планах  на этот год — начать реконструкцию ВЗУ в мкр. Молодежный в 
Дмитрове.  

На качество воды в квартирах наших граждан  влияет не только работа ВЗУ, но и 
состояние сетей.  

В этом году мы впервые начнём их масштабную модернизацию — в Яхроме заменим сети 
в половине города.  

Да, объем работ большой, но прошу жителей отнестись к этому с пониманием — после 
капремонта вода в городе будет чистая. 

Очистные сооружения в Дмитрове — это вопрос, который волнует практически всех 
жителей города.  

Действующие очистные построены в 70-е годы прошлого столетия, за это время устарели 
и сейчас доставляют много неудобств.  

Уверяю, что нами уже проделан большой путь для решения этой проблемы — разработан 
проект, получено положительное заключение госэкспертизы на строительство такого 
важного для города объекта.  

Его реализация в рамках президентского проекта «Экология» позволит обеспечить 
качественными коммунальными услугами более 68 тысяч жителей Дмитрова. 

Строительство новых очистных оценивается в 3,7 миллиарда рублей — без федеральной 
поддержки нам просто не обойтись.  

И только благодаря нашему губернатору мы её получим.  

Строительство планируем начать уже в следующем году. 

Еще одна важная тема для нашего населения - Президентская программа «Социальная 
газификация».  

Дмитровский округ – один из самых крупных по газификации муниципалитетов региона: 
в программу вошли 193 населённых пункта, из них 190 уже полностью 
догазифицированы.  

Мособлгаз обеспечивает газификацию по всему населенному пункту.  

Но, решение - заводить газ в свой дом или нет, каждый  принимает сам.   

По поручению губернатора жители с невысокими доходами — семьи с детьми, одиноко 
проживающие пенсионеры старше 65 лет, а также ветераны, мобилизованные и их семьи 
смогут установить газовое оборудование бесплатно.  

КОНЕЦ БЛОКА 



 
БЛОК «ЖИЛЬЁ» 

Наш округ стабильно развивается, всё больше людей выбирают Дмитров для жизни, 
работы и воспитания детей.  

В своем Обращении губернатор отметил важное изменение в развитии территорий 
индивидуального жилищного строительства. 

Разработан новый формат развития территорий, который  предполагает единую 
инфраструктуру: сад, школу, больницу, транспортную сеть, места отдыха и общественные 
пространства.  

Такой проект будет запущен всего в четырех муниципалитетах и в их числе наш округ.   

У нас  уже стартовало возведение первого проекта ИЖС «Дмитров Дом». 

Еще одна важная задача - расселение граждан из аварийного жилья.  

Благодаря президентскому проекту с 2019 года новоселье справили 337 жителей.  

В этом году наш губернатор поручил досрочно переселить граждан из ветхого аварийного 
жилья, которое было признано таковым до 2017 года.  

В новые уютные квартиры запланировано переселить 1816 жителей округа.  

Еще один вопрос, который продолжает волновать дмитровчан — обманутые дольщики.  

В девятнадцатом году их было1242 человека.   

За это время – проблема триста пятидесяти семи человек была решена. 

Сейчас у нас достраиваются два корпуса в Целеево, многоквартирный дом в деревне 
Удино и дом в ЖК «Дмитров парк» на улице Московская — в этом году оставшиеся 885 
человек получат долгожданные ключи от квартир.  

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «БЛАГОУСТРОЙСТВО» 

Каждому жителю хочется,  чувствовать себя комфортно и безопасно во  дворе своего 
дома,  в городском  парке  или  сквере, где можно погулять и  отдохнуть.  

С девятнадцатого года мы благоустроили 90 дворов, на радость нашим маленьким 
жителям установили 70 новых больших игровых площадок.  

В этом году планируем установить еще 13 площадок и благоустроить 20 дворов.  

Продолжается и благоустройство «Березовой рощи».  

Уже обустроена большая суперсовременная  детская зону из 22 элементов — это 
всевозможные качели, лазилки, которые так любят дети.  

Здесь построили современные скейт-парк и воркаут-площадку по просьбе любителей 
экстремальных видов спорта.  



 
Они уже успели оценить их. 

В прошлом году произошли изменения в парке им. Лямина в Яхроме.  

Там также появились современные экстрим-локации — скейт-парк и памп-трек, которые 
пользуются популярностью у велосипедистов, роллеров и скейтеров всех возрастов.  

Площадки оборудованы элементами для трюков.  

Для удобства зрителей рядом установлены скамьи и урны, обустроена парковка  для 
велосипедов. 

Преображаются и набережные водоемов.  

Наша задача, чтобы жителям и здесь было максимально комфортно. 

Пруд  на улице Инженерной  -  одно из самых популярных мест отдыха в городе.  

В прошлом году мы выполнили первый этап благоустройства этой территории — завезли 
кварцевый песок, установили туалет, кабинки для переодевания, новые урны, 
организовали парковку для велосипедов.  

Планируем продолжить работы и в этом году. 

У пруда на улице Подъячева проложим тропинки с дощатым покрытием  на каркасном 
фундаменте, уставим скамейки и качели. 

Возле реки Березовец совсем скоро появится современный тротуар, а также и 
велодорожка, чтобы любители передвигаться по городу на велосипедах не мешали 
пешеходам.  

Здесь будут установлены качели, скамейки, урны, создана современная система 
освещения.  

Отремонтируем и мостики.  

Не так давно начато благоустройство Советской  площади Дмитрова. 

Скоро здесь появится «сухой» фонтан для детей, по которому они смогут бегать и играть.  

Обновим брусчатку, высадим много деревьев, оборудуем зоны для тихого отдыха.  

Ярмарки на Советской площади больше не будет — там появится современная парковая 
зона.  

Что немало важно, работы будут проведены с сохранением исторического облика 
площади.  

Одним из излюбленных мест жителей и гостей Дмитровского округа уже стал ВЕЛО1.  

В прошлом году этот велосипедная трасса была открыта на участке от Яхромы до Дубны 
— это более 56 километров.  

Важно, что и зимой это место пользуется популярностью, здесь прокладывают  лыжную 
трассу.  



 
Организован прокат инвентаря, работает кафе — созданы все условия для комфортных 
занятий спортом.  

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «БЕЗОПАСНОСТЬ» 

Создавая  новые места отдыха, или благоустраивая те, что уже полюбились нашим 
жителям, мы не забываем об их безопасности.  

За последние два года по программе «Безопасный регион» мы установили более 140 
камер.  

С их помощью в прошлом году правоохранителям удалось раскрыть 34 правонарушений. 

Всего же в округе работает 844 видеокамер наблюдения, они охватывают все детские 
сады, школы, спортивные объекты, дома культуры и общественные пространства.  

Специалисты  в режиме реального времени проводят мониторинг и в случае 
необходимости оперативно реагируют.  

В этом году мы планируем установить еще 200 камер видеонаблюдения. 

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «ЭКОЛОГИЯ» 

Все мы хотим, чтобы наш Дмитровский край был самым чистым, и главное -   без свалок! 

Поэтому в конце девятнадцатого года по поручению губернатора мы закрыли мусорный 
полигон «Непейно».  

Он 45 лет доставлял неудобства жителям.  

В ноябре прошлого года начали его рекультивацию на  площади более 12 гектаров.  

Сейчас на объекте идут земляные работы.  

Процесс рекультивации планируем завершить не позднее 2024 года. 

Ещё одна не менее важная тема – очистка прудов.  

Начиная с  девятнадцатого года, мы очистили 47 прудов.  

В этом году приведём в порядок ещё 30 водоемов — в деревнях Подгорное, Базарово, 
посёлке Деденево, селе Куликово и других.   

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «ИНВЕСТИЦИИ» 

Дмитровский округ — лидер Подмосковья по объёму привлеченных инвестиций.  

Инвестиции — это налоги, а значит рост бюджета округа.   



 
Следовательно, мы будем иметь средства, чтобы строить детские сады и школы, 
ремонтировать дороги, делать уютнее наши парки и дворы, а также сможем оказывать 
поддержку тем, кто в этом нуждается.  

С девятнадцатого года реализовано 76 инвестпроектов и создано более трёх тысяч 
рабочих мест.  

В этом году планируем  реализовать ещё 5 крупных проектов, благодаря чему появятся 
ещё не менее тысячи рабочих мест.  

В прошлом году открылся первый завод агрокомплекса «Сырная долина», завод по 
производству бутилированной воды и напитков «Святой источник», Научно-
производственный центр кормовых технологий, который выпускает сухие и влажные 
корма супер-премиум-класса, ещё один корпус в логистическом комплексе «Белый Раст».   

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «СЕЛЬКОЕ ХОЗЯЙСТВО»  

Мы по праву являемся одним из ведущих аграрных муниципалитетов Подмосковья.  

Половина всех овощей региона выращена на наших полях.  

И в этом огромная заслуга тех, кто живет и трудится на дмитровской земле, работает в 
животноводстве и на предприятиях пищевой промышленности.  

Мы искренне гордимся успехами аграриев — а это «Дмитровские овощи», «Братья 
Чебурашкины», «Дока-Генные Технологии», «Свободный труд», «Куликово» и другие.  

Понимаем всю важность развития сельского хозяйства, поэтому ежегодно увеличиваем 
площади полей.  

С девятнадцатого года их стало больше на треть.  

И сейчас у нас более 10,5 тысяч гектаров сельхозугодий.  

КОНЕЦ БЛОКА 

БЛОК «БЮДЖЕТ» 

Всё это позволяет увеличивать доходы бюджета округа. 

С девятнадцатого года он вырос почти в два раза  

А в этом году бюджет уже увеличился на 25 процентов, к концу года планируем 
увеличение до 32 процентов. 

КОНЕЦ БЛОКА 

 

 

 



 
ЗАКЛЮЧЕНИЕ  

Сегодня мы с вами подвели промежуточные итоги большой совместной работы, 
проанализировали то, что уже сделано и наметили планы на будущее.  

Строительство детских садов и школ, ремонт дорог, благоустройство, модернизация 
здравоохранения, ЖКХ, новые очистные, Рогачевский мост — по этим направлениям 
многие годы не было никакого развития в лучшую сторону.   

И  я горжусь тем, что по каждому из них у нас есть чёткое решение — это наша общая 
заслуга.  

Я уверен, что у нас всё получится.  

Благодарю депутатский корпус, наше уважаемое духовенство, общественников и 
ветеранов, волонтеров и каждого жителя Дмитровского округа за поддержку, 
профессионализм и самоотдачу, за неравнодушие и любовь к родному краю.  

Только вместе и только вперёд! Спасибо!  
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